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Fraccionamiento: Cámara 
aprueba informe de la mixta 
PESCA. A la espera de la votación del Senado, diputados de la zona lamentaron 
que el acuerdo haya fijado una cuota de la merluza más baja de lo esperado. 

Claudio Ramírez 

cramirercomercuriovalpaci 

a Cámara de Diputados 
L aprobó ayer el informe 

dela Comisión Mixtares- 

pectoal proyecto de fracciona- 
miento pesquero, con lo cual 
solamente resta el visado del 
Senado para convertirse enley. 

Por 122 votos favor, 15 en 

contra y dos abstenciones, la 
debatida iniciativa fija una nue- 
va distribución de cuotas para 
asíllograr un mayor equilibrio 
entre los sectores pesqueros 
artesanal e industrial, con en- 
tendimientos en las 23 pesque- 
rías del país. 

Sin embargo, en lo queres- 
pecta la Región de Valparaí- 
so, el acuerdo no resultó tan 
beneficioso como se esperaba 
para los artesanales, pues fi- 
nalmente se aumentó la cuota 

paraellos en sólo cinco puntos 
porcentuales, pasando de 
40% a 45% en caso de que la 
cuota global de captura anual 
sea igual o inferior a35.020 to- 

neladas. 
En tanto, si la cuota global 

fijada para un año supera esa 
cifra, el excedente se destinará 
integramente al sectorartesa- 
nal, con un tope de 50% para 
cada sector. 

UN AVANCE 

El diputado Jorge Brito (FA) 
manifestó que a pesar que la 
mejora en la zona no fue la es- 
perada, sobre todo, después 
del 70% que se había aprobado 
en el primer trámite constitu- 
cional del proyecto, en la Cá- 
mara, representa un avance 
importante. 

“Sibien anosotros nos gol- 
peó que el acuerdo en torno a 
la merluza común, que es 
nuestra principal pesquería, 
se haya modificado, eso no 
nos quita la posibilidad de re- 
conocer que pasar del 40% al 
45% es un avance en relación a 

lo que la ley Longueira fijó y 
también con la posibilidad de 
llegar a un 50%”, comentó el 
parlamentario. 

Agregó que “el tema delas 
cuotas es sólo uno de los privi- 
legios que los corruptos le en- 
tregaron a la industria y hay 
otros privilegios administrati- 
vos que es necesario poder 
erradicar de lalegistción, pa- 

  

LA COMISIÓN FINALMENTE APROBÓ UN PORCENTAJE MUY DISTINTO AL QUE ASPIRABAN LOS PESCADORES. 

“El tema de las cuotas 
essólo uno delos 

JorgeBrito 
Diputado (FA) 

rallo cual insistimos en que se 
considere con urgencia la nue- 
va ley de pesca”. Esta, según 
indicó, ya presenta un 70% de 
avance. 

El diputado Luis Cuello 
(PC) señaló que otorgar un 45% 
ala pesca artesanal no era lo 
que esperaba. “Aunque nos 
causa decepción, rechazar es- 
ta propuesta significaría man- 
tener los porcentajes vigentes 
e implicaría darle respiración 
artificial a un aspecto impor- 
tante de la Ley Longueira. Exi- 
gimos que el Gobierno adopte 
medidas para proteger la mer- 
luza común y actúe para la 
conservación del recurso”, ma- 
nifestó. 

La diputada Camila Rojas 
(FA) apuntó directamente a la 
empresa “Pacific Blue” por 
amenazar con laquiebra enca- 
so de que se rebajara en un 5% 
su cuota. “Como verdaderos 

terroristas legislativos están ju- 
gando y amenazando con el 
trabajo y la vida de trabajado- 
res, especialmente trabajado- 

“El gobierno propuso 
esta fórmula de 
aumento del 5% a la 
pesca artesanal que, 
si bien no nos deja 
contentos, es más 
que el 40% actual”. 

Camila Rojas 
Diputada(FA) 

ras, el gobierno ha propuesto 
esta fórmula de aumento del 
5% a la pesca artesanal, que si 
bien no nos deja contentos, es 
más que el 40% actual”, pun- 
tualizó. 

PIDE VETO 

Porsupartela diputada y even- 
tual candidata al Senado por 
Valparaíso, Karol Cariola,con- 
minóal Presidentea analizar la 
opción de un veto al proyecto. 

“No estamos conformes 

con lo que quedoenestacomi- 
sión mixta, sin embargo sabe- 
mos que es el mal menor y por 
eso hago un llamado al minis- 
tro y al gobierno a evaluar la 
posibilidad de llevar adelante 
unveto presidencial, peroen la 
medida que se lleve adelante 
quela repartición del 5 % pue- 
dasercon criterios históricos”. 

Enlajornada previa alavo- 
tación, los pescadores artesa- 
nales de la zona habían llama- 
do arechazar el informe dela 
comisión mixta subrayando, 
entre otros argumentos, que 

“Hay que ver lo que 
pase en el Senado. Se 
logró avanzar en 5% 
() de acuerdo al 
panorama, en un par 
de años esperamos 
llegar a 50%”. 

Pedro Tognio 

Sindicato Caleta Portales 

existió una presión indebida 
dela industria y un chantaje, 
recordando que la ley partió 
con70% de cuota dela merlu- 
za para la actividad personal, 
la que finalmente terminó en 
un 45%. 

Tras la aprobación ayer en 
la Cámara, el presidente del 
Sindicato de Pescadores deCa- 
leta Portales, Pedro Tognio, 
manifestó que “ahora hay que 
ver lo que pase en el Senado, 
donde por lo general siempre 
vamos a perder (...) se logró 
avanzar en un 5% y teníamos 
miedo de quedarnos en un 
40% (.. Ahora de acuerdo al 
panorama, en un par de años 
esperamos subir a un 50%”. 

Agregó que unade los obje- 
tivos importantes en lo inn 
diato es lograr cerrar la región 
alapesca de arrastre, para que 
los caladeros históricos de los 
pescadores artesanales pue- 
dan recuperarse, subrayando 
también que esperan seguir 
avanzandoenel contexto dela 
discusión de laley larga. 03 

    

ENTOTAL, SERÁN CINCO LOS AÑOS DE CONCESIÓN POR PARTE DE TPV. 

  

EPV extiende por 
un año la concesión 
del T2a Agunsa 
VALPARAÍSO. Con ello se definió periodo 
de nueva concesión transitoria. 

inalmente, la Empresa 
F Portuaria de Valparaíso 

(EPV), haciendo uso de 
lafacultad que leotorgaelcon- 
trato de concesión vigente, de- 
cidió extender porun año más 
laconcesión del TerminalDos- 
Espigón a la empresa Agunsa, 
a través de su filial Terminal 
Puerto Valparaíso (TPV). 

De esta forma, la privada 
que inició sus operaciones en 
marzo de 2022 permanecerá 
hasta el mismo mes de 2027 a 
cargo del funcionamiento del 
Espigón. 
DesdelaEPV se detalló que 

la extensión por doce meses 
“está contemplada en el con- 
trato de concesión con TPV, el 
que establece la posibilidad de 
prorrogar la operación por un 
año adicional delossitios 6, 7 y 
8, siesquecomo Puerto Valpa- 
raíso lo establecíamos como 
necesario, hecho que yafuein- 
formado ala empresa”. 

En esa línea, también re- 

      

   

2022 
En marzo de ese año, 
Agunsa inició sus operacio- 
nes en el Terminal Dos de 
Valparaíso. 

marcó que “es importante se- 
falar queesta decisión mantie- 
netodaslascondiciones vigen- 
tesenel contrato”. 

NUEVA TRANSICIÓN 
En paralelo, hay que subrayar 
que la estatal inició un proceso 
de consulta ante el TDLC para 
establecerlascondiciones bajo 
las cuales se debiera realizar 
una licitación para la opera- 
ción transitoria del Terminal 2. 

Estaadjudicación, que no 
incluye nuevasinversiones, de- 
berá comenzar el 2027 y con- 
cluir el 31 de diciembre de 
2029. Ello, en el marco de la 
planificación fijada para la fu- 
turaampliación portuaria. (4 

  

ExpoVino prepara 
su 222 versión con 
más de 50 viñas 
en Valparaíso 

e Más de 50 viñas y 100 expo- 
sitores de todo el país serán 
parte de unanueva versión del 
evento “ExpoVino” que se de- 
sarrollará el viernes 18 y sába- 
do19 dejulio enel Terminal de 
Pasajeros de Valparaíso. Asi- 
mismo, la oferta contempla 
música en vivo, catas especi: 
zadas de vinos, cervezas y coc- 
telería, un patio de comidas y 
una fiesta de cierre, “Para esta 
edición estamos incorporando 

    

OFERTA SE AMPLÍA. 

nuevas experiencias sensoria- 
les, artistas invitados y un con- 
cepto renovado que celebrará 
el vino desde todos sus mati- 
ces”, remarcó el productor del 
evento, Braulio Elicer. as 
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